

**VARIASI LEKSIKAL BAHASA MELAYU JAMBI  
DI KABUPATEN MERANGIN PROVINSI JAMBI**

Skripsi Ini Diajukan untuk Memperoleh Gelar Sarjana Humaniora  
pada Jurusan Sastra Indonesia Fakultas Ilmu Budaya Universitas Andalas

Muhammad Alfikri



Dosen Pembimbing :

Pembimbing I : Prof. Dr. Nadra, M.S.

Pembimbing II : Ria Febrina, S.S., M.Hum.

Jurusan Sastra Indonesia  
Fakultas Ilmu Budaya  
Universitas Andalas  
Padang  
2020

## ABSTRAK

Muhammad Alfikri. 1610723006. “Variasi Leksikal Bahasa Melayu Jambi di Kabupaten Merangin Provinsi Jambi”. Skripsi. Jurusan Sastra Indonesia. Fakultas Ilmu Budaya Universitas Andalas, 2020. Pembimbing: I. Prof. Dr. Nadra, M.S. dan II. Ria Febrina, S.S., M.Hum..

Penelitian variasi leksikal di Kabupaten Merangin Provinsi Jambi ini bertujuan untuk 1) mendeskripsikan variasi leksikal yang terdapat pada bahasa Melayu Jambi di Kabupaten Merangin; 2) memetakan persebaran variasi leksikal yang terdapat pada bahasa Melayu Jambi di Kabupaten Merangin; dan 3) menentukan persentase variasi leksikal bahasa Melayu Jambi di Kabupaten Merangin.

Penelitian variasi leksikal bahasa Melayu Jambi di Kabupaten Merangin menggunakan pendekatan kualitatif dan pendekatan kuantitatif. Populasi penelitian ini ialah variasi leksikal yang terdapat di Kabupaten Merangin. Sampel penelitian ini ialah variasi leksikal yang terdapat pada titik pengamatan yang dipilih berdasarkan daftar pertanyaan yang diajukan kepada tiga orang informan pada masing-masing titik pengamatan. Penelitian ini dilakukan melalui tiga tahap, yaitu tahap pengumpulan data, tahap analisis data, dan tahap penyajian hasil analisis data. Pada tahap pengumpulan data, digunakan metode cakap. Metode cakap dilakukan dengan teknik dasar, yaitu teknik pancing dan teknik lanjutan, yaitu teknik cakap semuka, teknik rekam, dan teknik catat. Pada tahap analisis data, digunakan metode padan referensial dan metode padan translasional yang dilakukan dengan teknik dasar, yaitu pilah unsur penentu (PUP) dan teknik lanjutan, yaitu teknik hubung banding membedakan (HBB). Selanjutnya, pada tahap penyajian hasil analisis data, digunakan metode formal dan metode informal.

Berdasarkan analisis data yang dilakukan, ditemukan 431 beda leksikal dari 659 daftar pertanyaan yang diajukan. Sebanyak 431 data yang memiliki variasi leksikal tersebut dipetakan dalam bentuk sistem lambang. Jumlah persentase hasil penghitungan dialektometri berdasarkan analisis data yang telah dilakukan ialah 24,43%—47,49% dan mengacu pada kategori perbedaan wicara dan perbedaan subdialek. Subdialek yang terdapat pada bahasa Melayu Jambi di Kabupaten Merangin adalah subdialek Pangkalan Jambu (TP 1), subdialek Jangkat (TP 2), subdialek Tabir dan Tabir Lintas (TP 3 dan TP 4), subdialek Bangko (TP 5), dan subdialek Pamenang (TP 6). Pada subdialek Tabir dan Tabir Lintas, terdapat perbedaan wicara, yaitu wicara Tabir (TP 3) dan wicara Tabir Lintas (TP 4).

**Kata kunci:** variasi, leksikal, bahasa Melayu Jambi, subdialek, beda wicara